



[MIGUEL ÁNGEL MUJICA, PRESIDENTE DEL COCH:]

# “No tiene sentido avanzar en una postulación a unos JJ. OO. si no se aumenta el apoyo a deportistas”

El dirigente habla de los desafíos del Team Chile tras cerrar un histórico ciclo. Se refiere a la postulación olímpica para el 2036, pero recalca que se necesitan más recursos para buscar a los nuevos atletas que compitan en ese momento.

Nicolás Labra G.

**E**l Team Chile cerró entre 2023 y 2024 dos de sus mejores años con la cosecha de medallas tanto en los Panamericanos en Santiago como en los Juegos Olímpicos de París. Con un nuevo ciclo olímpico a la vista a partir de los Juegos Bolivarianos, el presidente del Comité Olímpico Chileno, Miguel Ángel Mujica, analiza esos desafíos y el avance de la postulación nacional como posible sede de los JJ.OO. de 2036.

**-Tras los éxitos en los Panamericanos 2023 y París 2024, ¿cuáles son los principales desafíos que abordará el Comité Olímpico Chileno este 2025?**

-Nuestro principal desafío es seguir mejorando. El ciclo olímpico que acaba de terminar fue muy especial, ya que por primera vez pudimos ser anfitriones de unos Juegos Panamericanos y luego volvimos a ganar medallas olímpicas luego de 20 años. Hemos tenido grandes resultados deportivos en los últimos cinco años, y eso es fruto de trabajo y planificación de todos los actores involucrados.

**-En agosto se disputarán los Panamericanos Junior en Asunción, con delegaciones de 12 a 22 años. ¿Cómo percibe el potencial de los deportistas participantes y qué iniciativas se están implementando para su desarrollo y el de las próximas generaciones deportivas?**

-Estamos muy ilusionados con el Team Chile juvenil que nos representará en



MUJICA ESPERA VOLVER A HABLAR CON EL COI DURANTE ESTE AÑO POR LA POSTULACIÓN AL 2036.

Asunción. Hay algunas figuras que han tenido incluso grandes resultados a nivel adulto, y estoy seguro de que el recambio viene con muy buenos prospectos. Nosotros como Comité estamos trabajando con un área dedicada a los deportistas juveniles desde el año 2016, conscientes de que es necesario potenciar y fomentar a las nuevas generaciones.

**-Viendo los resultados re-**

**cientes, ¿cuáles son las expectativas para los Bolivarianos en Perú? Que de cierta manera serán el primer gran test en el ciclo olímpico 2028.**

-Siempre nuestra expectativa es hacerlo mejor que nosotros mismos la última vez. Creo que en los Juegos Bolivarianos podremos demostrar nuestro desarrollo a lo largo del programa deportivo general, no sólo en un par de deportes, como a veces ocurre en otros países de la región.

**-En noviembre, junto al ministro Jaime Pizarro se reunió con Thomas Bach, presidente del COI, respecto a la postulación para los Juegos Olímpicos 2036. ¿Qué sacó en limpio de esa reunión, cómo ve el futuro de la postulación y cuáles son los siguientes pasos?**

-Tuvimos una gran reunión con Thomas Bach y con el equipo de Future Games del COI. Los mecanismos de postulación y elección de las futuras sedes de

Juegos Olímpicos han cambiado mucho en los últimos años, buscando que no se hagan grandísimas inversiones en infraestructura que luego no se utiliza. Eso beneficia las candidaturas de países como Chile, que no están dentro las economías más grandes del mundo. Seguimos trabajando en esta postulación, de manera seria y responsable. Esperamos en los próximos meses tener una nueva interacción con el COI, respecto al borrador del Masterplan de las sedes deportivas.

**-Una cosa es postular para la organización, pero imagino que eso debería ir acompañado de un aumento de recursos para potenciar a los deportistas de cara al 2036. ¿Hay consideración y opciones de que el presupuesto aumente para una eventual organización de los juegos y para mejorar el rendimiento deportivo?**

-¡Absolutamente! Yo lo dije el mismo día que el Presidente Gabriel Boric nos solicitó al Comité Olímpico de Chile formalizar el interés de nuestro país en albergar una edición de los Juegos Olímpicos. No tiene sentido avanzar en eso si al mismo tiempo no se aumenta considerablemente el apoyo para potenciar y preparar a los deportistas del Team Chile, tantos a los de la actualidad como los del futuro. Piense usted que, si los Juegos llegasen a Santiago en 2036, 2040 o 2044, prácticamente ninguno de los deportistas que hoy tenemos en el top mundial va a estar vigente, salvo algunas excepciones. Esos nuevos de-

portistas hay que encontrarlos en el mayor número posible y ayudarlos en su camino hacia el alto rendimiento.

**-En octubre pidió en el congreso un aumento de los recursos para la preparación focalizada de algunos deportistas. ¿Qué ocurrió con eso?**

-Efectivamente pedimos un aumento de 3.200 millones de pesos para poder mejorar la preparación de un grupo de deportistas priorizados y para compensar la falta de presupuesto que tienen las federaciones para ejecutar proyectos administrativos y de gestión. Luego de un esfuerzo conjunto de parlamentarios del todo el espectro político, conseguimos sólo mil millones de pesos. Esperamos que para el presupuesto de 2026 ese monto sea aún mayor.

**-Los deportes colectivos nuevamente comienzan bien el año, con el Mundial de Balonmano y su avance al main round. En febrero también se realizará la Nations Cup de hockey césped en Chile. ¿Cómo los percibe para los desafíos de este 2025?**

-Los deportes colectivos han tenido un gran avance durante los últimos años, con prácticamente todos clasificando a mundiales adultos y ganando medallas a nivel de Juegos Panamericanos. Es fundamental tener eventos internacionales en nuestro país, ese tipo de competencias le permitirá a nuestros deportistas tomar cada vez más roce y soñar con clasificar a Juegos Olímpicos en 2028. 🇨🇱